
Вестник
ГолышмановскийГолышмановский

Общественно-политическая газета. 
ИздаЁтся с октября 1931 года. цена: 10 р. 66 к.           

 8-(34546)-2-50-34; 2-56-69  gol_vestnik@mail.ru

golvestnik.ru vk.com/moiposelok ok.ru/moiposelok//

Есть новость? пишите, звоните:

No 12 (10276)
8 февраля 2019

стр.
Мастера на все руки
Малышенские механизаторы готовят технику 
к посевной

пятница

>>>>2

11.02 -16ПОГОДА: 12.02 -13

Диалог: народ и власть

13.02 -11

Решать вопросы 
в рабочем порядке

новые назначения

Не опускать планку

Голышмановская центральная 
библиотека сегодня – настоя-
щий информационный культур-
ный центр для людей всех воз-
растов, где наряду с огромными 

книжными фондами прекрасно 
уживаются современные техно-
логии.

Одиннадцать лет возглавля-
ла районную библиотечную 

сеть Маргарита Башмакова. 
Под её руководством проходи-
ли много численные преобразо-
вания. В начале 2019 года Мар-
гарита Александровна ушла на 
заслуженный отдых, передав 
успешно развивающиеся куль-
турные учреждения своей кол-
леге – Елене Безрученко.

– Главное, нам теперь не 
опус кать планку, – говорит Еле-
на Викторовна. – За последние 
годы удалось многого добить-
ся. Сейчас у нас большое краси-
вое здание, оснащённое совре-
менным оборудованием и кол-
лектив, имеющий огромный по-
тенциал для работы.

Елена Безрученко окончила Го-
лышмановское педагогичес кое 
училище. Десять лет прорабо-
тала воспитателем в Ламенском 
детском саду. Заочно училась в 
Ишимском педагогическом ин-
ституте. В 2000 году вместе с се-
мьёй переехала в Голышманово. 
В центральной библиотеке Еле-
на Викторовна работает с 2000 
года. Ей довелось лично ознако-
миться с деятельностью каждо-
го подразделения библиотеки, 
и это, наверняка, поможет пра-
вильно расставлять приоритеты 
на посту руководителя. В планах 
коллектива на ближайшее время 
– участие в национальном проек-
те «Культура». Заявка на конкурс 
уже отправлена. Проект предус-
матривает для победителей ока-
зание поддержки в создании на 
базе учреждений современных 
модельных библиотек. 

Инна АНДРИАНОВА.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Одна из острых тем для обсуж-
дения – новые правила вывоза 
мусора. Вопросов было немало: 
как будут собирать твёрдые ком-
мунальные отходы? Сколько пла-
тить? Будет ли определено место 
для складирования навоза?

Заместитель главы района 
Александр Ледаков ответил:

– С этого года на территории 
Тюменской области сбором и 
сор тировкой мусора занимается 
единый региональный оператор 
ООО «ТЭО». Оплачивать эту ус-
лугу теперь будут все граждане. 
Поначалу планировалось взи-
мать оплату с квадратного метра, 
но руководство области прислу-
шалось к возмущениям жителей 
– тариф пересмотрели. В част-
ном секторе определена опла-
та в размере 119 рублей 24 ко-
пейки с человека, в многоквар-
тирниках – 139 рублей 06 копеек. 
В посёлке Голышманово пока ра-
ботаем в прежнем режиме. Сме-
ним схему движения мусорово-
зов, как только региональный 
оператор осуществит поставку 
контейнеров. В феврале наде-
емся заняться их расстановкой. 
Брать плату за вывоз мусора в сё-
лах и деревнях начнут после ста-
бильной организации процесса. 
Возможно, приступим к сбору 
мусора в мешках, не дожидаясь 
предоставления мусорных ба-
ков. Со временем будем строить 
контейнерные площадки. К твёр-
дым коммунальным отходам так-
же относятся ботва от ягод и цве-
тов, обрезки кустарников. Един-
ственная просьба – измельчайте 

их перед выбросом в мусорные 
баки. Что касается навоза? Пока 
региональный оператор не даёт 
ответа об утилизации этого вида 
отходов. Советую складировать 
его куда-нибудь в сторонку, что-
бы полежал от 8 до 12 месяцев 
и перепрел. После этого навоз 
можно абсолютно безопасно ис-
пользовать в качестве органиче-
ского удобрения на приусадеб-
ных участках. Много ещё остаёт-
ся сложностей в предложенной 
системе вывоза ТКО – будем ре-
шать проблемы в рабочем по-
рядке. Пока всё не наладилось, 
вывозите мусор на свалку, как 
раньше.

Жители села Ражево вновь 
вернулись к вопросу восстанов-
ления плотины. Александр Ле-
даков пояснил, что администра-
ция судится с подрядной органи-
зацией из-за некачественно вы-
полненного строительства ги-
дротехнического сооружения. 
Предписано проведение неза-
висимой экспертизы. Следую-
щее заседание суда назначе-
но на 29 апреля. Весной специ-
алисты понаблюдают, как будет 
складываться ситуация во вре-
мя паводка. Подготовлены не-
обходимые материалы для вос-
становления плотины в случае 
размыва.

Б о л ь ш а я 
работа была 
п р о в е д е н а 
в поселении 
по обустрой-
ству дорож-
ной сети. стр.
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погода

Елена Безрученко возглавила районную 
библиотечную сеть

Морозный февраль
Зима преодолела календар-

ный экватор, но на большей ча-
сти юга Тюменской области мо-
розы бьют рекорды. Температу-
ра воздуха на 10 и более граду-
сов ниже многолетней климати-
ческой нормы. Так, например, в 
Никольске, Земляной 6 февра-
ля было около сорока градусов 
мороза, в Боровлянке столби-
ки термометров опустились до 
-42. В селе Голышманово жите-
ли на своих термометрах и во-
все отметили рекордные -44 
градуса. По прогнозам синоп-
тиков, морозы продержатся 
вплоть до конца нынешней ра-
бочей недели. Поселковая ме-
теостанция зафиксировала тем-
пературный показатель в -37,2 
градуса. Компьютерная система 
отказалась работать, поэтому 
дежурные метеорологи лично 
снимали показания с уличных 
источников измерения. Такого 
аномально холодного февраля 

не припомнят даже старожилы, 
об этом говорят и данные ста-
тистики.

– Самая низкая температура 
в Голышмановском районе за 
время наблюдений с 1935 года 
 была зафиксирована в декабре 
1968 года, – отметила начальник 
Голышмановской метеостанции 
Валентина Молодых. – Столбик 
термометра тогда опустился до 
рекордных -49,3 градуса. Ано-
мально холодная погода была 
отмечена и в декабре 2018 года, 
когда среднесуточная темпера-
тура опускалась ниже климати-
ческой нормы на 13 пунктов и 
составила -31,6 градуса.

В режиме повышенной го-
товности работали службы экс-
тренного реагирования, а так-
же все подразделения социаль-
ной защиты населения прояв-
ляли более бдительную заботу 
о своих подопечных. В зоне ри-
ска, как правило, находятся ма-

лообеспеченные, многодетные 
и одинокие престарелые граж-
дане. По линии Агентства со-
циального сопровождения се-
мей с детьми в округе насчиты-
вается 188 многодетных семей, 
на учёте подразделения помо-
щи и ухода на дому состоят 144 
одиноких пожилых человека. В 
первую очередь именно им тре-
буется поддержка и помощь. 
Соцработники заботятся об их 
обес печении дровами и водой 
по необходимости, продуктами 
питания.

Кроме повседневной плано-
вой работы, сотрудниками со-
циальных служб совместно со 
специалистами МЧС нынеш-
ней зимой на безвозмездной 
основе в домах данных граж-
дан были установлены дымоиз-
вещатели, звуковым сигналом 
оповещающие жильцов о появ-
лении задымления. 

Инна АНДРИАНОВА.

Стартовал новый сезон встреч руководителей с жителя-
ми сельских территорий. Первыми диалог с властью Голыш-
мановского городского округа вели ражевцы. 
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С января 2019 года квитанции-
извещения на оплату электро-
энергии, которые приходили 
потребителям от АО «Тюменская 
энергосбытовая компания», из-
менились. Теперь в них указано 
новое наименование гаранти-
рующего поставщика электро-
энергии – АО «Газпром энерго-
сбыт Тюмень» – и размещён но-
вый логотип компании. 21 ноя-
бря 2018 года ресурсоснабжа-
ющая организация официально 
сменила название.

При этом все ранее заклю-
чённые договоры продолжают 
действовать в полном объёме, 
на прежних условиях, неизмен-
ными остались реквизиты ком-
пании и номер лицевого счёта, 
который размещён в платёж-
ном документе, а также серви-
сы оплаты и приёма показаний 
приборов учёта.

Оплату по данному номеру ли-
цевого счёта по-прежнему не-
обходимо производить с 1 по 
10 число месяца: АО «Газпром 
энерго сбыт Тюмень» предла-
гает для этих целей множество 
способов, включая интерактив-
ные сервисы компании. Среди 
них – «Личный кабинет клиен-
та» на официальном сайте www.
gesbt.ru: при смене наименова-
ния компании и адреса офици-
ального сайта данные всех ранее 
зарегистрированных пользова-
телей остались прежними. Про-
извести платёж можно и без ре-
гистрации – с главной страницы 
сайта компании или с её мобиль-
ной версии tmesk.ru/m/. Доступ-
ны платежи через мобильные 
приложения «Сбербанк-онлайн», 
«Домашний Банк» АО «Газпром-

банк», терминалы Qiwi. Также АО 
«Газпром энергосбыт Тюмень» 
предлагает производить оплату 
через банкоматы или в офисах 
ПАО «Сбербанк», АО «Газпром-
банк», ПАО «Запсибкомбанк» и 
в отделениях ФГУП «Почта Рос-
сии». Перечень пунктов приёма 
платежей для каждого населён-
ного пункта доступен на офици-
альном сайте компании.

Не изменились сроки и спосо-
бы передачи показаний прибо-
ров учёта: данные принимаются 
в «Личном кабинете клиента», 
в сервисах, не требующих ре-
гистрации, на главной страни-
це официального сайта АО «Газ-
пром энергосбыт Тюмень» и на 
её мобильной версии, по много-
канальному телефону контакт-
центра: 8-800-100-56-06. Также 
показания приборов учёта мож-
но отправить SMS-сообщением 
на номер: +7-903-767-20-60, или 
через чат-бот компании в мес-
сенджере Viber и в социальной 
сети «ВКонтакте». Узнать под-
робности о действии каждого 
сервиса можно на официальном 
сайте компании. Напомним, что 
передача показаний приборов 
учёта производится ежемесячно 
с 15 по 25 число.

Узнать о новостях поставщи-
ка электроэнергии, получить по-
лезную информацию и консуль-
тации от сотрудников можно на 
страницах компании в социаль-
ных сетях «ВКонтакте», Facebook 
и Instagram. В посёлке Голышма-
ново открыт Центр обслужива-
ния клиентов по адресу: ул. Лени-
на, д. 20. Тел.: +7 (34546) 2-81-99.

АО «Газпром 
энергосбыт Тюмень».

Новое имя 
в квитанции

Оплату электроэнергии 
в Голышмановском районе принимает 

АО «Газпром энергосбыт Тюмень»

на предприятиях

До наступления весны

В Малышенском отделении 
ООО СП «Голышмановское» 
парк техники внушительный: 
шесть «Джон Диров», три «Ки-
ровца», четырнадцать тракто-
ров марки «Белорус». Как рас-
сказал инженер сельхозпред-
приятия Михаил Кочнев, се-
рьёзного ремонта требуют 80 
процентов техники – свой ре-
сурс она уже отработала. Каж-
дый полевой сезон на земле из-
нашивает агрегаты всё больше, 
но умелые руки малышенских 
механизаторов и слесарей спо-
собны восстановить любую тех-
нику. В эти дни в машинно-трак-
торной мастерской ремонтом 
занимается пока только часть 
механизаторов – большинство 
рабочих в отпусках.

– Сцепы борон к прибивке 
влаги мы подготовили, – рас-
сказывает Михаил Кочнев. – 
Тракторы, как загнали осенью в 
ангар, так и стоят разобранные 
– ждём поступления запчастей. 
Электронные торги ещё не ра-
зыграны.

Под крышей машинно-трак-
торной мастерской собрано 
много техники – здесь каждый 
день ведут её обслуживание. 
Опытнейший механизатор Вла-
димир Власов со своим тракто-
ром не расстаётся с 1980 года. 
Хоть и вышел на заслуженный 
отдых, работу не оставляет, что-
бы иметь возможность помо-
гать детям, которые живут в го-
роде.

– Сейчас поменяю поршне-

вую – и вперёд, на задание, – 
рассказывает Владимир Вла-
сов. – Этот трактор задейство-
ван и в животноводстве, и в 
полеводстве. Летом солому на 
нём возил, весной удобрение 
вносил и в лесу работал, а зи-
мой – на ферме.

Рядом с Владимиром Власо-
вым трудится механизатор Сер-
гей Бровин. В прошлом году на 
праздновании Дня работника 
сельского хозяйства ему вручи-
ли благодарность главы Голыш-
мановского городского округа 
Александра Желтоухова.

Сергей Бровин родом из села 
Малышенка. После окончания 
СПТУ-32 в 1985 году пришёл на 
работу в Малышенский совхоз 
– вслед за отцом. Теперь в ООО 
СП «Голышмановское» работает 
целая династия Бровиных – ря-
дом трудятся брат и сын Сергея 
Александровича. На видавшем 
виды «Кировце» Сергей Бровин 
знает каждый болтик.

– Сейчас на погрузчике рабо-
таю, а так я на своём «Кировце» 
пашу землю, сею, культивирую 
пашню, – говорит он. – Мое-
му трактору большого ремон-
та не требуется, поэтому помо-
гаю ремонтировать другую тех-
нику.

В этом году ООО СП «Голыш-
мановское» ожидает пополне-
ние технического парка. Инже-
нерная служба Малышенского 
отделения предприятия наде-
ется, что весной поступят но-
вые «Кировец», посевной ком-
плекс и бороны. Испытывают 
здесь и дефицит кадров – хо-
зяйству нужны молодые уме-
лые механизаторы, ведь самое 
крупное в городском округе 
сельхозпредприятие обраба-
тывает в общей сложности бо-
лее тридцати тысяч гектаров 
пашни.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото автора.

Почти сорок лет Владимир Власов 
трудится на земле
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Го л ы ш м а -
новские до-
рожники «оде-
ли» в твёрдое 
покрытие 600 
метров до-
рог на улицах 
Цветочная в 

селе Ражево и Молодёжная в Ма-
лоемецке. За счёт средств мест-
ного бюджета, предназначен-
ных на текущее содержание до-
рог, произвели ямочные ремон-
ты и грейдирование на проблем-
ных участках дорог. В этом году 
планируется дощебенить ули-
цу Цветочную в Ражево и пора-
ботать над улучшением дорог в 
Малоемецке.

На встрече селяне в очеред-
ной раз подняли вопрос о ре-
монте Ражевской амбулатории – 
не дождались данного обещания 
в прошлом году. Сетовали, что 
линолеум в коридорах весь в ды-
рах, посетители ходят и запина-
ются. Как пояснила заместитель 
главного врача областной боль-
ницы №11 Елена Усова, большие 
финансовые вложения потребо-
вались для устранения аварий-
ной ситуации в отдельных ФА-
Пах в соседних районах, которые 
тоже закреплены за нашей боль-
ницей. Также немалые средства 
были затрачены на подготовку 
помещения под установку ком-
пьютерного томографа. В связи 

с этим проведение косметичес-
кого ремонта в Ражевской амбу-
латории, находящейся в лучшем 
состоянии, пришлось отложить 
на 2019 год.

Жалоб на местных медиков у 
жителей Ражевской территории 
нет, а вот претензий к работе об-
ластной больницы №11 было не-
мало. Долго возмущались тому, 
что прежде, чем попасть к узко-
му специалисту, надо записать-
ся к терапевту. Такой алгоритм 
работы с пациентами давно ут-
верждён Департаментом здраво-
охранения Тюменской области, 
чтобы врачи направляли на ле-
чение к нужным специалистам, а 
не сами люди выбирали, к кому 
обратиться.

Ещё ражевцы интересовались, 
почему скорая «странно лечит» 
и не увозит больных с высоким 
давлением в стационар под на-
блюдение.

– Фельдшеры скорой помощи 
не занимаются лечением, они 
оказывают экстренную и неот-
ложную помощь по стандартам, 
утверждённым приказом Ми-
нистерства здравоохранения, – 
пояснила Елена Усова. – Инъек-
ции, которые делались раньше, 
теперь не применяются, потому 
что таблетированные препараты 
считаются более эффективными. 
Сумки фельдшеров скорой помо-
щи укомплектованы только теми 

лекарствами, которые разреше-
ны по сегодняшним требовани-
ям. Всё контролируется страхо-
выми компаниями и фондом обя-
зательного медицинского стра-
хования. За нарушения стандар-
тов оказания медпомощи грозят 
большие штрафы. А при гипер-
тонии нужно ежедневно прини-
мать таблетки, назначенные ле-
чащим врачом, тогда артериаль-
ное давление будет стабильным.

Ражевской амбулатории выде-
лена машина, которая использу-
ется для перевозки больных и 
маломобильных граждан, а так-
же для доставки фельдшеров 
соседних поселений на вызовы 
в малые деревни.

Подняли жители Ражевско-
го поселения вопрос, важный 
для населения всего Голышма-
новского городского округа – о 
слишком медленном обслужива-
нии вызовов газовиками. В ходе 
разговора выяснилось, что ощу-
щается дефицит специалистов 
по внутреннему газовому обо-
рудованию и спецмашина все-
го одна, поэтому и не успевают 
исполнять все заявки своевре-
менно. Глава района Александр 
Желтоухов обещал разобраться 
в этом вопросе.

Раньше в поселении было бо-
лее 200 телефонных точек, сей-
час – вдвое меньше. Ражевцы всё 
активнее пользуются сотовой 

связью, в малых деревнях она 
плохая. От жителей Малоемец-
ка и Козловки на встрече посту-
пили жалобы на некачественные 
телефонную связь и интернет.

– Эти населённые пункты пе-
реведены на беспроводную тех-
нологию GSM, а качество связи 
низкое из-за большой удалён-
ности от базовой станции, рас-
положенной в селе Ражево, – 
прокомментировал руководи-
тель универсальной мобиль-
ной группы обслуживания сёл 
Голышмановского городско-
го округа ПАО «Ростелеком» 
Игорь Калинин. – В прошлом 
году временные проб лемы мог-
ли возникнуть при модерниза-
ции оборудования оператора 
«Теле-2». Чтобы улучшить каче-
ство связи, советую приобрести 
внешнюю антенну стандарта 2G 
или 3G и подсоединить к моде-
му. В таком случае уровень сиг-
нала связи значительно повы-
сится. Альтернативный вариант 
– поставить мини-соту на базо-
вой станции. С таким предложе-
нием нужно обращаться к опе-
раторам сотовой связи.

Глава района Александр Жел-
тоухов взял на контроль данный 
вопрос.

В прошлом году на встрече не-
равнодушные селяне выразили 
обеспокоенность о заброшен-
ном школьном саде, предложи-

ли преобразить его в место для 
отдыха. Только откликнулись в 
основном учителя и ученики. 
Как отметила в докладе глава 
Ражевского поселения Татьяна 
Загородных, провели хорошую 
работу по обустройству старого 
школьного сада. Нынче планиру-
ют продолжить его очистку. Воз-
можно, всё же соберётся инициа-
тивная группа, которая разрабо-
тает социальный проект и полу-
чит грант на дальнейшее облаго-
раживание сада.

Старожилы села рассказали, 
что с 1886 года в Ражево была 
Христорождественская церковь, 
7 января проводился престоль-
ный праздник. Интересовались, 
возможно ли новый храм возве-
сти. Александр Ледаков дал от-
рицательный ответ, но обещал 
помочь с обустройством молель-
ной комнаты.

Сход граждан –  итоги прошед-
шего года и программа работы на 
будущее, которую формируют об-
ращения и наказы жителей терри-
тории. Над её реализацией пред-
стоит потрудиться и руководите-
лям округа, и властям на местах. 
А в решении некоторых вопросов 
не обойтись без помощи населе-
ния. Ражевская территория  в чис-
ле благополучных. Здесь живут 
активные граждане, стремящие-
ся идти в ногу со временем.

Оксана ТИТЕНКО.

Решать вопросы в рабочем порядке

1
стр.
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В сельхозпредприятии «Голышмановское» готовиться к пред-
стоящей посевной начали ещё осенью, пока стояли тёплые 
дни, поменяли рабочие детали сеялок – стрелы и семяпрово-
ды. Работы возобновят с наступлением весны.
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В Евсино совет ветеранов 
большое внимание уделяет па-
триотическому воспитанию мо-
лодёжи. На уроки мужества мы 
приглашаем воинов-интернаци-
оналистов. В нашем поселении 
их, отслуживших в Афганистане 
и Чечне, немало. На мой взгляд, 
такая действенная форма обще-
ния «воинов-отцов и школьни-
ков-детей» становится связую-
щей нитью в преемственности 
поколений, даёт возможность 

прикоснуться к живой, неписан-
ной истории через воспомина-
ния воинов. Исполняли интерна-
циональный долг в Афганистане 
Анатолий Чалков, Сергей Самсо-
нов, Игорь Сидоренко, Сергей 
Анисимов, Олег Аблажей, Алек-
сандр Попов, Алексей Кислов-
ский, Евгений Арбузов.

Они защищали чужую страну. 
Сейчас всё чаще раздаются во-
просы: ради чего? зачем? Что-
бы огонь войны не пришёл на 

нашу землю. Зря пролитой кро-
ви не бывает. По долгу, по при-
казу или по доброй воле глав-
ная цель и задача для солдата – 
сохранить мир, встать на защиту 
слабых, помочь мирным людям.

События тех лет заставляют 
волноваться, переживать и гор-
диться своими земляками. Сре-
ди них – Сергей Самсонов из Ни-
кольска, который был и моим 
учеником в 9-10 классах Евсин-
ской школы. Вспоминаю его 
сдержанным, не по годам се-
рьёзным, физически сильным, 
по-сибирски, парнем. Сергей 
Васильевич и сейчас всё так же 
спокоен, уверен в себе, как свой-
ственно настоящим мужчинам, 
которым известна цена жизни.

Он ждал встречи со мной – за 
столом просматривал армейские 
фотографии из Афганистана. Сер-
гею вспоминается юность, армия, 
военные события:

– Никольск – моя малая роди-
на. После школы учился в СПТУ, 
получил удостоверение тракто-
риста-машиниста широкого про-
филя. Весной 1985 года призва-
ли в армию. Полгода «учебки» 
прошло в Фергане, в Узбекиста-
не. А уже в октябре наш призыв 
направили в столицу Афганиста-
на – Кабул. Наш 350-й десантный 
полк стоял там, а мой третий от-
дельный батальон, где я служил 
пулемётчиком, находился снача-

ла в местечке Суруби, затем был 
переброшен в Пагман.

На одной из фотографий ря-
дом с Сергеем – афганские дети. 

– Когда это было? Где? – заин-
тересовалась я.

Сергей рассказывает:
– Один раз в месяц колонна 

машин ходила в Кабул за про-
довольствием. В колонне два 
броне транспортёра, две маши-
ны водовоза, питьевую воду в 
часть тоже привозили из горо-
да. Два «Урала» везли топливо, в 
один бортовой автомобиль за-
гружали продукты.

По дороге сделали привал – 
совсем короткий. Тут-то совет-
ских солдат и окружили дети – 
их больше десятка. Смотрят на 
фотографа с любопытством, чу-
мазые, загорелые, в поношен-
ных широких штанах и рубахах.

– У вас в руках автоматы. Дети 
не боялись вас?

– Нет. Они встречали нас на до-
роге часто, что-то кричали, про-
тягивали руки… Мы их жалели, 
иногда угощали тушёнкой, дели-
лись сухпайком. Интересно, где 
они сейчас? Выжили ли в той 
вой не? Выросли?

– А кто с тобой рядом?
– Это сослуживец и друг Вла-

димир Качура с Украины.
– Сергей, связь с ребятами-со-

служивцами поддерживаешь?
– Сейчас с другом из Перми 

Юрием Тычковым тесно обща-
емся – звоним друг другу. Про-
шлым летом он вместе с супру-
гой приезжал к нам в гости. Вой-
ну старались не вспоминать – тя-
жело и болезненно. Говорим о 
том, что волнует сейчас – рабо-
та, дети, обычные заботы.

Вернулся в родную деревню 
Сергей в 1987 году. Он был глав-
ной опорой родителей на ста-
рости лет. Много работал. Спу-
стя год после армии женился на 
замечательной девушке Светла-
не. Воспитали двоих сыновей – 
Сергея и Александра. Парни до-
стойны отца: воинский долг вы-
полнили с честью. Живут в Тюме-
ни, но стараются чаще навещать 
родных. Семья Самсоновых яв-
ляется примером трудолюбия, 
уважительного отношения друг 
к другу для жителей деревни, 
для молодёжи.

Вооружённые конфликты 
вспыхивают снова и снова. С 
болью в сердце мы восприни-
маем события на Украине, в Си-
рии. И мы должны знать  про-
шлое страны, чтить живых и 
помнить о погибших, чтобы не 
допустить войны на нашей род-
ной земле.

Нина МОЛЧАНОВА, 
председатель ветеранской 

организации с. Евсино. 
Фото предоставлено 

автором. 

Более тридцати лет он проработал в Гла-
диловской средней школе. За плечами – тя-
жёлое военное детство, учёба в ФЗО, служ-
ба в армии, направление по комсомольской 
путёвке плотником в село Гладилово.

– Никогда не забуду директора школы 
Якова Прохоровича Хабарова, – говорит 
Митрофан Никитич. – Именно он в декабре 
1963 года пригласил меня, простого плотни-
ка с пятью классами образования, работать 
в школу учителем физической культуры.

И это не случайно. Спортивный, крепкий 
паренёк всерьёз увлёкся спортом ещё в 
школе фабрично-заводского обучения. Хо-
дил на лыжах, полюбил велосипедные гон-
ки. Два раза в неделю проводил трениров-
ки: составлял маршрут и накручивал до ста 
километров в день. Неоднократно выступал 
за сборную района, а позднее – и области, 
по велосипедному спорту.

Получал от работы огромное удовлет-
ворение, но понимал: чтобы стать настоя-
щим профессионалом, надо учиться. Окон-
чил восьмилетку в вечерней школе. Очень 
уставал. Занятия в дневной школе велись в 
две смены, в вечерней заканчивались уже 
около одиннадцати часов ночи. Но всё это 
было ново и интересно. Позже поступил в 
Свердловский техникум физической куль-
туры и спустя четыре года стал дипломиро-
ванным специалистом.

– В школе насчитывалось около пятисот 

учеников. Спортзала не было, занимались 
в коридоре, зимой – на улице. Своими сила-
ми первыми в районе построили корт, тир, – 
не без гордости вспоминает Митрофан Ни-
китич. – Очень благодарен своим воспитан-
никам за поддержку моих задумок и начи-
наний.

Митрофан Никитич жил работой, школа 
стала его вторым домом. Говорю об этом 
как очевидец, ведь проработала рядом с 
ним много лет. Был ответственным и тре-
бовательным педагогом, порой жёстким. 
Его «мальчишки» были отлично подготов-
лены к суровой армейской службе, физиче-
ски крепкими, выносливыми. Гладиловской 
хоккейной команде не было равных в райо-
не, недосягаемыми были результаты наших 
спортсменов на соревнованиях по лыжам и 
лёгкой атлетике. Митрофан Никитич улыба-
ется: «Бывало, перед началом соревнований 
шутили: гладиловцам сразу давайте первые 
места, а остальные – нам».

Митрофан Никитич, как настоящий тре-
нер, выпускал во взрослую жизнь ребят, 
готовых к трудностям. Пропагандировал 
спорт, оформлял в школе стенды, отражая 
успехи своих учеников. С годами стал со-
вмещать ещё и трудовое обучение и воен-
ное дело. После военных курсов в Омске 
ему было присвоено звание младшего лей-
тенанта, кабинет военного дела быстро стал 
лучшим в районе. По его предложению уча-
щиеся собирали документальные матери-
алы о Великой Отечественной войне и за-
писывали воспоминания ветеранов, писа-
ли сочинения. Яркие воспоминания сохра-
нились у выпускников и преподавателей о 
ежегодных месячниках, посвящённых 23 
Февраля. Он много лет возглавлял работу 
районного методобъединения военруков, 
руководил школьным профсоюзным коми-
тетом – всё делал основательно и с душой. 
До позднего вечера в школьной мастерской 
или в подсобке гаража горел свет. Все знали: 
Митрофан Никитич что-то мастерит к уро-
кам. Вёл кружок «Автодело», куда ходила вся 
сельская молодёжь. Сестра Таисия, которая 
во время нашей беседы находилась рядом, 
дополнила портрет моего героя: «Митрофан 
как брат – незаменим, всегда поддержит, по-
может, даст совет».

В людях учитель тоже ценит умение тру-
диться – честно, добросовестно, с полной 
отдачей. Это его правило в жизни.

Татьяна КУРЕННЫХ, с. Гладилово.
Фото предоставлено автором.

нам пишут

Солдат войны не выбирает

Правила его жизни поступок

Не растерялся в минуты опасности

В свои 83 года Митрофан Никитич 
Волков сохранил бодрость и стать, 

стремление заполнить каждый день 
полезным трудом

Субботнее утро в семье Любиных из 
посёлка Голышманово было обычным 
и не предвещало беды. Взрослые разо-
шлись по своим делам, двое младших де-
тей остались под присмотром старшего 
семилетнего сына Кости. Хозяйственный 
мальчуган делал уборку, как вдруг услы-
шал громкие детские крики в другой ком-
нате. Прибежал – а там огонь! Он не рас-
терялся. Подхватил годовалую сестрён-
ку Аришку, взял за руку четырёхлетнего 
братишку Славу и бросился из горящей 
квартиры на улицу.

– Мама с папой учили меня: если слу-
чится что-то плохое, то нужно брать 
детей и бежать в безопасное место, 
– пояснил свои действия Костя. – Мы 
были сильно напуганы. На улице нас 
встретил сосед и привёл к себе, по-
звонил и попросил потушить пожар. 
 Произошло это 26 января. Как выясни-
лось, непоседливый малыш Славка под-
жёг спичку и бросил на диван – полых-
нуло пламя. Изнутри квартира выгорела 
полностью, остались только стены.

– До сих пор не могу прийти в себя от 
потрясения. Хорошо, что все живы-здо-
ровы, – поделилась Елена Любина. – По-
ступком своего старшего сына Кости гор-
жусь, он смело действовал в трудной си-
туации. Никогда не думала, что нашу се-
мью постигнет такое страшное горе. В 
одночасье лишились нажитого, сгорели 
вещи, документы. Жили в съёмной квар-
тире, её надо будет восстанавливать. В 
соцзащите обещали выделить материаль-
ную помощь на первоочередные нужды. 
Сейчас ютимся у бабушки, не можем най-
ти подходящее жильё. В администрации 
нам предложили комнату в микрорайо-
не Стройгородок, но там нет условий для 
проживания с маленькими детьми. В бу-
дущем надеемся взять ипотеку.

Супруги Любины воспитывают детей в 
любви, доброте и умеренной строгости. 

Старший Костя привык слушаться ро-
дителей. Возможно, их наказ всегда за-
ботиться о младших брате и сестре по-
мог ему правильно сориентироваться в 
экстремальной ситуации. А может быть, 
применил знания с учебных эвакуаций в 
школе или сработало врождённое каче-
ство спасателя. Глядя на этого семилетне-
го парнишку, хочется называть его Кон-
стантин Александрович, впрочем, так он 
и представился во время нашего знаком-
ства. Первоклассник Костя учится в шко-
ле № 1. По словам его учительницы Веро-
ники Земцовой, он открытый, общитель-
ный и уравновешенный мальчик, дружен 
со всеми ребятами. Из уроков предпочи-
тает физкультуру.

Сейчас в местной пожарной охране со-
бирается пакет документов на представ-
ление Кости Любина к награде знаком от-
личия Тюменской области «За мужествен-
ный поступок». Очевидно, что младшие 
дети были спасены благодаря решитель-
ности и уверенности старшего брата.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

памятная дата

Советские солдаты Владимир Качура и Сергей Самсонов (справа) 
в окружении афганских ребятишек

Первоклассник Костя Любин спас 
своих младших сестрёнку и братишку 

во время пожара

Митрофан Никитич Волков – вете-
ран спорта и труда, почётный донор 
СССР, отличник народного просвещения, 
обладатель медалей, значков и грамот 
за многолетний добросовестный труд, 
успехи и достижения в спорте. 

Всё чаще в новостных лентах мель-
кают репортажи о том, как дети 
спасают человеческие жизни: выво-
дят пострадавших из огня, вытаски-
вают тонущих, защищают пожилых 
от грабителей. В минуты опасности 
юные герои не думают о себе – просто 
приходят на помощь.

На долю многих поколений россиян выпали военные события 
– на Кубе, в Корее и во Вьетнаме выполняли советские солда-
ты свой миротворческий интернациональный долг. Восьми-
десятые годы ознаменовались афганскими событиями. 
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